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ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

В РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

ЦЕНА БУХАНКИ
В Сосковском районе на днях зафиксиро�

вана спекуляция на хлебе.

Напомним, что с 23 октября в связи с повы�
шением цен на муку подорожал хлеб. На так
называемый социальный формовой хлеб была
установлена предельная розничная цена, ко�
торая составила 7 рублей за "кирпичик". Од�
нако некоторые магазины Сосково произволь�
но в течение двух недель продавали хлеб
"Спасский" по 7,5 рубля. 

К моменту проверки, проводимой службой
по защите прав потребителей, продавцы
сбросили цену на "Спасский" до требуемых 
7 рублей.

ОШИБКА НА КАРТЕ 
ОТКРЫЛАСЬ ЧЕРЕЗ ПОЛВЕКА

Лишь недавно старая картографическая

ошибка стала серьезно беспокоить жите�

лей поселка Володарский Урицкого райо�

на, занявшихся оформлением земельных

участков. 

В 50—60�е годы при составлении карты
района была допущена ошибка: на месте 
п. Володарский в карте значился соседний 
п. Победитель. В итоге некоторые люди были
прописаны в одном поселке, а их земля и до�
мовладения числились в соседнем населен�
ном пункте. Только теперь возникли проблемы
в связи с оформлением наследства и межева�
нием земель: на кадастровой карте населен�
ные пункты значатся не на своих местах. 

Теперь перед отделом по архитектуре и
строительству области и Госгеонадзором Рос�
сии стоит дилемма: поменять название посел�
ков на всех картах России или предложить ме�
стным жителям поменять паспорта.  

АПТЕКА ДЛЯ ВСЕГО РАЙОНА
На днях в центре поселка Знаменка орлов�

ское райпо "Единство" открыло новую ап�

теку. Кооперативная специфика предпри�

ятия позволит ему работать на нужды все�

го района. 

В церемонии открытия приняли участие
глава администрации района В.Н. Логвинов и
председатель райпо В.Г. Умеренков. Новая ап�
тека, по словам присутствовавших, поможет
обеспечить лекарствами население самых
дальних деревень Орловского района, так как
их доставка может быть организована через
сеть магазинов потребительского общества
по заказам селян.

ГДЕ РАЗМЕСТИТЬ 
АЛЛЕЮ ГЕРОЕВ?

В Болхове планируется создать аллею Ге�

роев Советского Союза. 

Пока не решено, в каком месте уста�
навливать памятные знаки. Первоначально им
отводилось место по обе стороны централь�
ной аллеи сквера Победы, но теперь появи�
лась инициатива расположить бюсты в центре
города — на территории воинского захороне�
ния по улице Ленина. "В последнем случае ал�
лея Героев окажется прямо на скорбном месте
воинского захоронения, что не позволит про�
водить здесь торжественные митинги и другие
массовые мероприятия", — говорят жители
города. Более приемлемым местом, считают
они, является сквер Победы.  

ЕСТЬ ГДЕ СПЕТЬ И ПОЧИТАТЬ
В Малоархангельском районе в последнее

время отремонтирован ряд сельских Домов

культуры и клубов. Есть где приятно прове�

сти свободное время не только в райцент�

ре, но и в глубинке — селах Дубовике, Арха�

рове, д. Каменке. На днях открыт после об�

новления ДК в с. Первомайском.

Здесь полностью заменена кровля, отре�
монтированы помещения и фасад, заменена
система отопления. СДК будет отапливаться с
помощью новой мобильной котельной. Гази�
фикацию в короткий срок провели специалис�
ты ООО "Газсельстрой". 

На открытии Дома культуры его работники
получили подарок от главы района П.В. Залож�
ных —  CD�проигрыватель с караоке и сред�
ства на пополнение библиотечных фондов.   

НЕ РУБИТЕ, МУЖИКИ! 
На днях в природоохранной зоне Нарыш�

кино Урицкого района группой браконье�

ров было спилено и вывезено десять

двадцатиметровых сосен. 

До сих пор преступники не пойманы. По
словам представителей правоохранительных
органов, если виновных удастся установить,
им грозит серьезное наказание: штраф до 200
тыс. рублей, или исправительные работы от
года до двух лет, или лишение свободы на
срок до двух лет. 

СПОРТ СОБЕРЕТ КОМАНДЫ
ПЯТИ РАЙОНОВ 

В настоящее время в Орловской области

проходят сразу два масштабных

спортивных мероприятия: 2�й открытый

шахматно�шашечный турнир среди

команд сельских районов области и 

5�й открытый розыгрыш Кубка по

волейболу среди мужских команд

сельских районов области.

На днях кромская команда по волейболу
одержала несколько уверенных побед в
зональных и групповых соревнованиях. 
26 ноября лучшие сельские команды
волейболистов встретятся в финальных
поединках, которые состоятся в Болхове.
Призовые места придется отстаивать
командам из пяти районов: Кромского,
Мценского, Верховского, Свердловского и
Болховского. 

Информагентство 

"Орловской правды".

Н
а днях редакция по�
лучила письмо руко�
водителя орловско�

го регионального отделе�
ния общероссийской об�
щественной организации
малого и среднего пред�
принимательства "Опора
России" А.А. Олефирова
по поводу нашей статьи,
рассказывающей о кон�
фликте вокруг строитель�
ства кафе в доме № 35 по
улице Салтыкова�Щедри�
на ("Орловская правда" от
8 сентября этого года).
Анатолий Анатольевич пи�
шет:

— Публикация вызва�
ла широкий резонанс в
предпринимательском
сообществе города Ор�
ла. Предприниматели
поддержали коллегу и
обратились за юриди�
ческой оценкой сложив�
шейся ситуации в ор�
ловское региональное
отделение общерос�
сийской общественной
организации малого и
среднего предприни�
мательства "Опора Рос�
сии". Федеральное бю�
ро по надзору за соблю�
дением прав предпри�
нимателей, которое яв�
ляется структурным
подразделением обще�
российской организа�
ции "Опора России",
провело свою незави�
симую экспертизу и да�
ло заключение о несо�
стоятельности претен�
зий жильцов дома и не�
правомерности дей�
ствий орловской служ�
бы Роспотребнадзора.

"Опора России" не
считает данный кон�
фликт случаем единич�
ным. В последнее вре�
мя участились жалобы
предпринимателей по
поводу проверок об�
ществ "псевдозащиты"
прав потребителей,
осуществляющих свою
деятельность фактичес�
ки с целью вымогатель�
ства денежных средств
у проверяемых пред�
принимателей. "Опора
России" обеспокоена
сложившейся практи�
кой нарушения прав хо�
зяйствующих субъек�
тов, поэтому получен�
ные от предпринимате�
лей материалы были
переданы руководите�
лю федеральной служ�
бы в сфере защиты
прав потребителей и
благополучия человека,
главному санитарному
врачу РФ Г.Г. Онищен�
ко, который предложил
обсудить существую�
щую проблему на кон�
сультативном совете по
защите прав потребите�
лей.

Орловское регио�
нальное отделение
"Опоры России" готовит
подробную аналитичес�
кую справку  для засе�
дания консультативного
совета и в связи с этим
обращается к предпри�
нимателям:  в случае
наличия у вас информа�
ции о злоупотреблениях
при проверках направ�
ляйте соответствующие
материалы в офис реги�

онального отделения
"Опоры России"  по ад�
ресу: г. Орел, пер. Поч�
товый, д. 16, тел. 47�54�
57; либо в обществен�
ную приемную, которая
находится на Централь�
ном рынке г. Орла.

Н
апомню, что в пуб�
ликации, которая
вызвала такой резо�

нанс, говорилось о том,
что из�за сотрясения стен
во время строительства
кафе в некоторых кварти�
рах дома № 35 по улице
Салтыкова�Щедрина пе�
рекосило дверные косяки,
на головы жильцов сыпа�
лись громадные куски шту�
катурки, через дыры, про�
битые строителями в фун�
даменте, дождевые стоки
залили подвал. Однако при
этом инициатор пере�
стройки квартиры в кафе
убеждает, что действует на
законном основании.
Квартира была переведе�
на в разряд нежилых поме�
щений. Выполнены требо�
вания и других правовых
норм. Только соседям бу�
дущего кафе от этого не
легче. Неудобства свали�
лись на людей еще до от�
крытия заведения, а что
будет потом — ночной гро�
хот музыки, загаженный
автопарковкой дворик,
пьяные разборки под окна�
ми? Именно такие "преле�
сти" вынужденного сосед�
ства с точкой общепита мы
описывали в другой недав�
ней публикации по поводу

кафе "Асиман" на ул. Тур�
генева ("Орловская прав�
да" от 28 сентября этого
года). 

П
овод жаловаться на
частые проверки у
его хозяина безус�

ловно есть. Что это — "на�
езды" контролеров или по�
следствия жалоб измучен�
ных людей — жителей до�
мов № 41 и 43, под
окнами кото�
рых шу�

мит общепит? Напомню,
тогда заместитель руково�
дителя орловского терри�
ториального управления
Роспотребнадзора А.П. Ру�
мянцев прямо предложил
жильцам по каждому факту
громких ночных кутежей в
кафе продолжать писать
официальные жалобы. По
словам Александра Павло�
вича, если предпринима�
телем выполнены предпи�
сания контролирующих
органов, контролирующая
служба жильцам не помо�
жет. А в случае повторного
подтверждения жалоб
Роспотребнадзор вправе
запретить полуночные ди�
скотеки и даже поставить
вопрос о закрытии кафе. 

Жаль только, Румянцев
не назвал ни одного при�
мера за последний год,
чтобы в Орле жители мно�
гоэтажек добились закры�
тия беспокойных общепи�
товских "соседей". По его
словам, предприниматели
выполняют предписания, и
претензии к ним отпадают.
Жаль также, что так легко
отпадают претензии конт�
ролирующих органов, а не
людей, живущих в сосед�
стве с кафе. На днях мне
довелось снова разгова�
ривать с живущим в доме
над "Асиманом" Сергеем
Мирошкиным. По его сло�
вам, после череды прове�
рок мало что изменилось:
музыка по�прежнему гро�
хочет и после 23.00. Музы�

ка — это полбеды. В окре�
стностях центрального
стадиона Орла расслабля�
ющаяся публика любит ве�
селиться покруче:

— Рядом кафе "Оф�
сайд", — пишет житель 
дома № 41 по ул. Тургене�
ва Анатолий Иванович С.,
— где проводятся торжес�

твенные вече�
ра с залпами
салюта в честь
о ч е р е д н о г о
юбиляра. Эти
шоу могут
разбудить и в

час ночи".  

Н
а услови�
ях ано�
нимности

комментарий мне
согласилась дать и пред�

ставительница бизнеса, за�
нимающаяся общепитом,

Наталья В.:
— Пойми�

те, абсолют�
ное боль�
шинство ка�
фе просто
прогорят без
вечерней вы�
ручки, когда
разгорячен�
ная публика
сорит день�

гами. Люди не привыкли
завтракать и обедать в ре�
сторанах. И когда нам за�
рабатывать? А ведь в этом
бизнесе находят работу
очень многие — повара,
официанты, бармены. 

Как и ее коллеги, Ната�
лья не пожелала говорить
на тему вымогательства
проверяющими взяток, за�
то охотно рассуждала о не�
приятностях, которые чи�
нят ее бизнесу проживаю�
щие по соседству жильцы:
и милицию постоянно вы�
зывают, и мусор под дверь
подбрасывают. "Завидуют,
вот и жалуются!" — счита�
ет Наталья. 

Слушая ее, я не мог из�
бавиться от ощущения, что
все�таки не в равных пра�
вах сегодня оказались
предприниматель, созда�
ющий бизнес в жилом до�
ме, и его вынужденные со�
седи — исконные жильцы
дома. Вслед за развитием
бизнеса набирают силу и
общественные объедине�
ния, защищающие пред�
принимателей. Вот и Ната�
лья, не поладит с контро�
лерами, так в ту же "Опору
России" пожалуется. А что
остается делать простым
горожанам, защищать
права которых все меньше
охотников? 

Евгений ЛОКТИОНОВ.

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Оказалось, что в 15 из 27
муниципальных образований
предприятия коммунального
хозяйства сработали с убыт�
ком на сумму 5 млн. рублей.
Для сравнения: во втором
квартале 2006 года он  дости�
гал 30 миллионов. Самый не�
благополучный район — Кор�
саковский, с уровнем убыточ�
ности почти 50%. Следом идут
Орловский и Покровский —
17—18%. Удивил доселе счи�
тавшийся благополучным
Урицкий район — 15%.

Ситуация могла сложиться
иначе, если бы не головная
боль коммунальщиков — не�
плательщики. Рост долгов по
населению в третьем кварта�
ле составил почти 20%, по
прочим потребителям — 35%. 

Понятно, собирать долги с
населения — задача не из лёг�
ких. По мнению
Людмилы Алек�
сандровны, это ра�
бота не только
службы ЖКХ, но и
органов власти
муниципального
образования. В
ней должны участ�
вовать юридичес�
кие службы, проку�
рорский надзор.
Но пока механиз�
мы решения этой
проблемы не отла�
жены. Однако что
мешает предпри�
ятиям взимать
долги с прочих по�
требителей? Толь�
ко за три месяца
из оборотных средств пред�
приятий ЖКХ на погашение
чужих долгов ушло 150 млн.
рублей! А ведь это новые фи�
нансовые бреши, влекущие за
собой сбои в работе и так ба�
рахлящей коммуналки.

Не всё гладко и с доход�
ной�расходной частями фи�
нансовых отчётов и планов
предприятий ЖКХ области.
По словам Л.А. Бунцевой, до�
ходы от хозяйственной дея�
тельности в третьем квартале
поступали приблизительно
равными долями, а вот расхо�
ды предприятий существенно
уменьшились. О чём это гово�
рит? Да о том, что снизились
уровень и качество подготов�
ки коммунального комплекса
к зиме. И начало отопитель�
ного сезона на Орловщине
было ярким тому подтвер�
ждением. На пальцах можно
пересчитать районы, где под�
ключения котельных прошли
без накладок. Люди мёрзли в
Верховье, Дмитровске,
Мценске, Залегощенском
районе.  Да и в Орле одна
авария сменяла другую. И это

только начало сезона. А что
ждать в морозы? 

На совещании не остался
без внимания и вопрос о
предоставлении субсидий.
Казалось бы, федеральный
бюджет выделяет на эти цели
немалые средства — бери и
расходуй. Ан нет, почему�то
никак не удаётся  увеличить
количество семей, обратив�
шихся за субсидиями. Более
того, оно снижается. Если в
прошлом году в Орле получа�
ли субсидии 4,2—4,5% семей,
то в этом — 3,8%. Причина —
неэффективная работа в дан�
ной сфере органов муници�
пальной власти. 

Что касается задолженнос�
ти по льготам, то она незначи�
тельная и к концу года будет
погашена в полном объёме.
Иначе дела обстоят с задол�
женностью по зарплате. По
итогам третьего квартала она

составила 10 млн. рублей. Но
надо отметить, что уже сегод�
ня эта цифра гораздо меньше
— 2,5 млн. рублей. 

От одного до трёх месяцев
коммунальщики не получали
зарплату в Корсаковском,
Мценском, Дмитровском, По�
кровском, Свердловском и
Урицком районах. При этом
только 25% муниципальных
образований могут похвас�
таться тем, что на предприяти�
ях ЖКХ средняя зарплата со�
ставляет 5 тыс. рублей. Мень�
ше всего получают работники
коммунального хозяйства в
Должанском, Краснозорен�
ском и Малоархангельском
районах. Здесь средняя зарп�
лата — 2700 — 2800 рублей.

Резкую оценку ситуации в
коммунальной сфере дал ру�
ководитель департамента
строительной и жилищно�
коммунальной политики Ор�
ловской области Е.Н. Вель�
ковский. А говоря о невыпла�
тах заработной платы, Ефим
Николаевич распорядился ра�
зобраться со всеми долгами
до конца ноября.

Ольга ЧАНОВА.

Противостояние

жителей многоэтажек

и предпринимателей,

которые строят в

выкупленных квартирах

жилых домов свои кафе, стало

одной из постоянных

редакционных тем. Люди,

вынужденные привыкать к соседству с

общепитом, жалуются на бизнесменов.

Владельцы кафе тоже находят поводы

для возмущения: по их мнению,

контролирующие органы

используют жалобы жильцов,

чтобы дополнительными

проверками намекнуть

предпринимателю — надо

делиться. 
ВВВВККККУУУУСССС

СОСЕДСТВА

ВВВВ    ППППЛЛЛЛЕЕЕЕННННУУУУ    ДДДДООООЛЛЛЛГГГГООООВВВВ

Упроизводства погрузчиков в
Орле поистине драматичная

история, тесно связанная с жиз�
нью всей нашей страны, повернув�
шей к  рыночной экономике. Мы
знаем, что с экономической карты
России бурями перемен смело не�
мало предприятий. Но в Орле уси�
лиями и областных властей, и "Ор�
ловской промышленной компа�
нии" (созданной по инициативе гу�
бернатора для спасения "лежа�
чих" предприятий), и непосред�
ственно работников  "Погрузчика",
преданных родному  заводу, про�
изводство этих машин удалось со�
хранить.  Сначала выпуск погруз�
чиков продолжался в рамках  ЗАО
"Погрузчик" — предприятия, уч�
режденного заводом ОАО "По�
грузчик". Сейчас процедура кон�
курсного производства в отноше�
нии  ОАО "Погрузчик" завершает�
ся, а вместе с ликвидацией этого
юридического лица  потеряет
смысл существование и юридиче�
ского лица ЗАО "Погрузчик".

Нужно отдать должное ЗАО
"Погрузчик", которое вполне ус�
пешно выполнило свою часть эко�
номической, исторической, соци�
альной задачи по развитию про�
изводства данной техники в Орле.
С помощью "Орловской промыш�
ленной компании", вложившей
более 18 млн. рублей  в решение
этой задачи, здесь возобновился
выпуск погрузчиков, стало нара�
щиваться производство, а трудо�
вой коллектив, перешедший сюда
из ОАО "Погрузчик", начал полу�
чать неплохую, по меркам нашего
города, зарплату.

Подошло время для подъема
орловского производства погруз�
чиков на новую, более высокую
ступеньку. И этот период  связан с
приходом нового инвестора, с бо�
лее тесным сотрудничеством с
ЗАО "Дормаш". Вспомним, что
примерно пять лет назад, когда в

возрождение производства до�
рожных машин в Орле мало кто
верил, "Орловская промышлен�
ная компания" пригласила в нашу
область специалистов из челя�
бинской компании "Челпром",
имеющей опыт по инвестирова�
нию производства современных
дорожных машин. На площадях
обанкротившегося ОАО "Дормаш"
заработало новое предприятие,
созданное "Орловской промыш�
ленной компанией" и "Челпро�
мом". А сейчас орловское ЗАО
"Дормаш" является признанным
лидером по производству совре�
менной дорожной техники на рос�
сийском рынке, уверенно нара�
щивает объем экспортной про�
дукции. Давайте ответим на во�
прос: хорошо это или плохо, что
главным акционером  ЗАО "Орел�
Погрузчик" недавно стало орлов�
ское ЗАО "Дормаш"? Хорошо или
плохо, что акционер ЗАО "Дор�
маш" — компания "Челпром" —
сейчас начал вкладывать серьез�
ные инвестиции в техническую
модернизацию  "Орел�Погрузчи�
ка"? По�моему, даже в самый
сильный микроскоп здесь не уви�
дишь никаких минусов. 

Что же сейчас происходит в
ЗАО "Орел�Погрузчик", во�

бравшем в себя весь сохранив�
шийся производственный и кад�
ровый потенциал старого заво�
да? В начале сентября 2006 года в
этом ЗАО поменялось руковод�
ство. Сюда пришла новая команда
— как раз в связи с тем, что основ�
ным акционером стало ЗАО "Дор�
маш". За плечами нового гене�
рального директора "Орел�По�
грузчика"  А.Г. Терешкина — серь�
езный управленческий опыт на Че�
лябинском заводе им. Колющен�
ко, выпускающем современную
дорожную технику. Первый  заме�
ститель генерального директора
ЗАО "Орел�Погрузчик"  А.Н. Лиси�

цын раньше занимал руководя�
щую должность  на Курганском
оборонном машиностроительном
заводе, а почти весь последний
год  — в орловском ЗАО "Дор�
маш". Коммерческий директор то�
же новый — приехал из Челябин�
ска. Это команда управленцев, хо�
рошо знающая российский, зару�
бежный  рынок погрузчиков и по�
ставившая перед собой очень  се�
рьезные   задачи по развитию про�
изводства этой техники  в Орле.  

Мы попросили первого замес�
тителя генерального директора
А.Н. Лисицына рассказать, чем
сейчас живет предприятие, како�
вы перспективы его развития. Он
сказал, что на первом месте — за�
дача повышения объема произ�
водства погрузчиков. Выпускать
12—15 машин в месяц,  как это бы�
ло недавно,  по словам Александ�
ра Николаевича, недостаточно,
чтобы перейти так называемую
точку безубыточности и начать ра�
ботать с прибылью, в режиме раз�
вития. Но  за два последних меся�
ца уже  наметилась хорошая тен�
денция: если в августе было изго�
товлено 16 машин, то в сентябре
— 18, а в октябре — уже 20. 

—  Наша задача — в самое бли�
жайшее время довести объем вы�
пуска до 30 машин в месяц. Это
вполне возможно, — уверен 
А.Н. Лисицын. — Этот объем уже
обеспечивает надежное развитие
предприятия. А на будущий год
мы планируем выпускать уже по
40 машин в месяц… Завод нам до�
стался не в лучшем состоянии.
Поэтому мы сейчас с помощью
инвестиций расшиваем узкие ме�
ста производства, приобретаем
новое оборудование. Уже купле�
на, например, газовая резка. В
ближайшее время на завод посту�
пят современное зарубежное
оборудование  по лазерной резке
металла и гибочная машина не�
мецкого производства. К концу
нынешнего года  будет установ�
лен роботизированный комплекс
для самых трудоемких сварочных
операций. Капитально будут ре�
монтироваться станки, при этом

модернизироваться, оснащаться
новыми импортными приводами,
автоматикой.  Для всего этого
требуются немалые деньги. Инве�
стор — компания  "Челпром"… 

Помогает ли сейчас заводу
"Орловская промышленная ком�
пания"? Да,  в обеспечении метал�
лом, за что руководство ЗАО
"Орел�Погрузчик" ей  благодарно.  

Лисицын не скрывает самой
больной проблемы предпри�

ятия — не отапливается полови�
на производственных площадей.
Он не собирается искать винов�
ных. Сейчас срочно принимают�
ся меры, чтобы исправить это
положение. Разработан и осу�
ществляется проект, согласно
которому для отопления цехов
будут применяться инновацион�
ные технологии. Инвестиции в
программу по отоплению вкла�
дывает компания "Челпром":
около 20 млн. рублей вложено
только на первом этапе.   

— Мы обязательно решим эту
задачу, иначе нам будет грош це�
на как руководителям, — сказал
А.Н. Лисицын. — У нас бытовые
помещения все отапливаются,
имеют горячую воду, а вот произ�
водственные — это наша боль.
Скажу честно: в самом начале зи�
мы в этих цехах еще не будет теп�
ло, мы  поздно начали эту работу,
но уже скоро проблема с отопле�

нием на заводе будет решена раз
и навсегда.  

Что касается перспектив зарп�
латы, то сейчас работники "Орел�
Погрузчика", а их более 400,  за�
рабатывают по�разному. Средне�
месячная зарплата у сварщиков,
например, около 8 тыс. рублей, в
сборочном цехе — 7,5 тыс., у то�
карей пока около 6 тыс.,  но в ноя�

бре она будет увеличена. И уже
сейчас некоторые токари  зараба�
тывают по 15 тысяч, потому что
есть загрузка производства.  Как
правило, таких высоких сумм до�
биваются  благодаря  сверхуроч�
ной работе. 

В ближайших планах руковод�
ства предприятия — в дополне�
ние к двум выпускаемым сейчас
моделям погрузчиков освоить
производство более мощных,
конкурентоспособных машин. А
чтобы победить российских и бе�
лорусских конкурентов, нужно
опередить их по качеству и цене.
Поэтому скоро в ЗАО "Орел�По�
грузчик" начнется сертификация
системы качества. Сейчас со�
ставляется перечень рабочих
мест для их дальнейшей аттеста�
ции. Создается дилерская сеть
для продвижения продукции
предприятия по стране. 

Завод серийно выпускает тех�
нику  для внутреннего рынка и для
стран СНГ. А сейчас  ЗАО "Орел�

Погрузчик"  готовится выполнить
крупный контракт по поставке ма�
шин  за рубеж.  Для  них будут ис�
пользоваться импортные ком�
плектующие. Но доля работы ЗАО
"Орел�Погрузчик" в общем объ�
еме выполнения этого заказа то�
же будет значительной, и руко�
водство  завода уверенно  смот�
рит на перспективы   первого по�
лугодия будущего года.  Поэтому
предприятие как в воздухе сейчас
нуждается в притоке новых рабо�
чих, инженерных кадров. 

— Мы приглашаем  к сотрудни�
честву рабочих, конструкторов,
особенно молодых специалистов,
— сказал А.Н. Лисицын. — И гото�
вы помогать им в решении соци�
альных вопросов. Согласитесь,
что далеко  не просто, например,
найти поручителя, чтобы взять
кредит в банке  для приобретения
жилья. А наше предприятие уже
выступило поручителем за одно�
го сборщика. И другому рабочему
мы сейчас помогаем получить
кредит для улучшения жилищных
условий. Значит, они уверены в
перспективах завода, в том, что
будут способны расплатиться с
банком. А наша задача — обеспе�
чивать условия для роста произ�
водства, обеспечивать людей до�
стойной зарплатой, чтобы они
могли рассчитываться по кредиту
без ущерба для семьи.  Считает�
ся, что наш завод удален от цент�
ра, но мы готовы  доставлять лю�
дей на работу заводским транс�
портом. У нас хорошая столовая с
дешевыми обедами. Решаются и
другие социальные вопросы. По�
этому  всем, кто ищет работу, я бы
советовал обратить внимание на
наш завод. Тем более что выплату
зарплаты мы не задерживаем и в
наших планах  — ее только повы�
шать. 

�Ясчитаю,  что у ЗАО "Орел�
Погрузчик" очень большие

потенциальные возможности, —
продолжил А.Н. Лисицын. — Он,
по нашим прикидкам, может вы�
расти почти вдвое по численнос�
ти. И примерно в 2,5 раза увели�
чить объем продаж. Мы уже в бу�
дущем году должны превысить
его вдвое.  Орловский завод по�
грузчиков был хорошо известен в
Советском Союзе. Наша задача —
вернуть его на российский рынок.
И мы  это сделаем.

Л. ОРЛОВА. 
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ННННООООВВВВЫЫЫЫЙЙЙЙ    ««««ППППООООГГГГРРРРУУУУЗЗЗЗЧЧЧЧИИИИКККК»»»»
ИИИИ    ЕЕЕЕГГГГОООО    ККККООООММММААААННННДДДДАААА

Отношение людей к заводу погрузчиков разное. Опытные
слесари, сборщики, инженеры, прикипевшие к родному
предприятию, пережили вместе со всем коллективом
самое трудное время, когда старое ОАО "Погрузчик" не
выдержало тяжести   долгов и было  объявлено банкротом.
Во многом благодаря их терпению, мужеству,
профессиональному умению здесь удалось спасти живое
производство. И сейчас, в рамках нового предприятия ЗАО
"Орел�Погрузчик", они добросовестно трудятся, будучи
уверены в хороших перспективах и для завода, и для себя. 
Поэтому им очень обидно слышать, когда  молодой

инженер или токарь, ищущий работу, прочитав объявление
о приеме на работу в ЗАО "Орел�Погрузчик",
пренебрежительно машет рукой: дескать, знаю, там одни
проблемы и ничего хорошего ждать нечего. Как это ничего
хорошего, когда сейчас растут выпуск погрузчиков и
зарплата, когда предприятие помогает рабочим получить
кредит в банке для покупки квартиры, когда здесь реально
заботятся о людях, решая их  насущные проблемы?
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В СТРАНЕ 

И МИРЕ

РЕГИОНЫ 
ОБЪЕДИНЯЮТСЯ
Президент России Вла�

димир Путин поддержал

инициативу губернатора

Читинской области Ра�

виля Гениатуллина и гла�

вы Агинского Бурятского

автономного округа Баи�

ра Жамсуева об объеди�

нении двух регионов в

Забайкальский край. 

В ближайшее время пар�
ламенты двух субъектов
России назначат дату прове�
дения референдума по во�
просу объединения. Предпо�
лагается, что референдум
об объединении регионов
состоится в марте 2007 го�
да, а выборы в единое Зако�
нодательное собрание — в
октябре 2008�го. На терри�
тории Агинского Бурятского
автономного округа должна
быть создана администра�
тивно�территориальная еди�
ница, статус которой будет
определяться уставом За�
байкальского края в соот�
ветствии с федеральным за�
конодательством. 

ПРИОСТАНОВЛЕНА
ВАКЦИНАЦИЯ 

В Оренбургской области

из�за многочисленных

осложнений приоста�

новлена прививочная

кампания с использова�

нием противогриппоз�

ной вакцины "Гриппол". 

Как сообщил министр
здравоохранения Оренбург�
ской области Николай Кома�
ров на встрече с журналиста�
ми во вторник, в настоящее
время вакцинация в регионе
выполнена на 93%, но ее
пришлось приостановить в
срочном порядке. "Причиной
стали многочисленные жало�
бы пациентов на реакции от
вакцины. У жителей области
наблюдаются отеки гортани,
сыпь и другие ярко выражен�
ные аллергические реакции",
— сказал Комаров.

Создана совместная ко�
миссия, которая должна ус�
тановить, является ли его
причиной именно вакцина
"Гриппол". Министр отме�
тил, что в настоящее время в
Оренбуржье имеется 20 ты�
сяч доз этой вакцины. "Ситу�
ация находится под контро�
лем. По результатам работы
комиссии будет ясно, про�
должать ли вакцинацию или
снимать партию препарата",
— сказал Комаров.

На прошлой неделе ми�
нистерство здравоохране�
ния Ставропольского края
также приостановило вак�
цинацию населения региона
противогриппозным препа�
ратом "Гриппол". 

По сообщениям

информагентств.

Н
аша область на этом фоне вы�
глядит исключением: смер�
тельных случаев от употребле�
ния фальсифицированной вод�
ки не было. Возможно, потому
что борьбу с производителями

и продавцами фальсификатов пра�
воохранительные органы области
ведут в плановом режиме, и начата
она не сегодня — в этом  году к се�
редине мая уже было возбуждено
83 уголовных дела, связанных с ре�
ализациией опасной для здоровья
продукции. Однако проблем с ка�
чеством "спиртосодержащих сме�
сей" хватает.      

Главный кон�
тролер в сфере
качества това�
ров народного
"употребления"
—  Роспотреб�
надзор (РПН). А
надзор за дея�
тельностью РПН
осуществляет
м е ж р а й о н н а я
природоохран�
ная прокурату�
ра. По словам
руководителя
этого подразде�
ления В.В. Рыжи�
кова, несмотря на
то, что в области проблема качест�
ва спиртных напитков далека от
общероссийского накала, меры по
улучшению ситуации в этой сфере
предпринимаются серьезные, на�
лаживается действенный меха�
низм государственного контроля
за производством этилового спир�
та и его реализацией. Прокуратура
совместно с органами внутренних
дел и РПН проводит серию ком�
плексных проверок по выполнению
законов, регулирующих производ�
ство и оборот этилового спирта,
гидролизных и иных спиртосодер�
жащих технических жидкостей.
Проверяются не только продо�
вольственные, но и хозяйственные
магазины. В этом году проведено
191 такое мероприятие. Из роз�
ничной сети для лабораторных ис�
следований было изъято 280 проб
водки. Но только три пробы выяви�
ли несоответствие требованиям
санитарных норм по качеству. Ви�
новные  были привлечены к адми�
нистративной ответственности:
директор одного магазина по ре�
шению суда оштрафован на 4 ты�
сячи рублей с конфискацией за�
бракованной продукции, два дру�
гих нарушителя заплатили в казну
по 3 тысячи. 

Контролировалась также и вин�

ная продукция. Здесь цифры со�
всем другие. При проверках роз�
ничной торговой сети  157 проб,
взятых на анализ, признаны не со�
ответствующими санитарным нор�
мам. Специалистами РПН забрако�
вано и снято с реализации почти
180 тысяч литров вина. 128 винов�
ных были привлечены к админист�
ративной ответственности. На 
1 ноября по инициативе оптовых
предприятий возвращено постав�
щикам около 570 тысяч литров ал�
когольной продукции. Утилизиро�
вано 74 тысячи литров.

Сейчас на ответственном хране�
нии на торговых предприятиях об�
ласти под контролем Роспотреб�
надзора находится почти три с по�
ловиной миллиона литров алко�
гольной продукции производства
Молдовы и Грузии. Решается во�
прос о возвращении производите�
лю этого вина либо о его утилиза�
ции. Главное здесь то, что благода�
ря усилиям контролирующих орга�
нов такое огромное количество не�
качественного продукта не попало
на столы орловчан.

Т
акие результаты дали проверки
продуктовой торговой сети. Но,
как известно, подпольные тор�
говцы для изготовления своего
зелья используют технические
жидкости, которые свободно

продаются в хозяйственных мага�
зинах и на рынках. По результатам
54 контрольных проверок в этой
сети была прекращена реализация
4415 литров бытовых растворите�
лей и более тысячи литров стекло�
омывающих жидкостей. Снима�
лась  с продажи продукция, кото�
рая не была соответствующим об�
разом промаркирована. В начале
этого года случалось, что на эти�
кетках тары технических жидкос�
тей не было даже сведений о про�
изводителях продукции, дате изго�
товления, сроке годности, не гово�
ря уже о предупредительных над�

писях о
содержа�
нии яда
( м е т а н о �
ла) и ме�
рах без�
опасности
при поль�
зовании.
24 человека по фактам таких нару�
шений (продажа товаров ненадле�
жащего качества и нарушение пра�
вил торговли) были привлечены к
административной ответственнос�
ти. Сумма штрафов — 37,5 тысячи
рублей. 

Требование закона о наличии на
этикетке тары технической жидко�
сти сведений о вреде для здоровья
человека кому�то может показать�
ся незначительной деталью. Мол, и
так все знают, что употребление
денатурата наносит непоправимый
ущерб здоровью. Однако эта "ме�
лочь" в правоприменительной
практике очень важна.

Порой суррогатных "производ�
ственников" милиция ловит с по�
личным. То есть фиксируется факт
продажи фальсифицированной
водки, в квартирах "бизнесменов"
обнаруживаются большое количе�
ство технической жидкости, ис�
пользуемой при изготовлении под�
делки, пустая тара из�под водки —
в общем, казалось бы, все доказа�
тельства для суда, чтобы упечь
преступника "далеко и надолго".
Однако зачастую дело заканчива�
лось весьма мягкими приговорами
лишь на том основании, что "про�
изводитель" заявлял о своем не�
знании о вреде здоровью человека
используемой для фальсификации
жидкости. 

С
ейчас порядок  в торговой сети
области наведен. А правоохра�
нительные органы довольно
успешно борются с подпо�
льным суррогатным бизнесом.
За десять месяцев этого года

прокуратура возбудила 151 уго�
ловное дело по статье 238 УК РФ
(производство, перевозка, хране�
ние, сбыт продукции, не отвечаю�
щей мерам безопасности и угро�
жающей жизни и здоровью потре�
бителей). 136 таких дел уже на�
правлено в суд. По большинству из
них уже вынесены приговоры о
привлечении к уголовной ответ�
ственности. Наказание, которое
предусмотрено законом, весьма
серьезно — от крупного штрафа до

10 лет лишения свободы (при отяг�
чающих обстоятельствах — груп�
повое деяние, по сговору, повлек�
шее гибель нескольких человек). В
нашей области, к счастью, таких
серьезных преступлений не было.

— По данным статистики судеб�
но�медицинской экспертизы, на

Орловщине зафиксировано 305
фактов смерти людей вследствие
употребления алкоголя. Но из это�
го числа от диэтилфтолата (ядови�
того компонента стеклоочистите�
лей) умерли только три человека,
— говорит В.В. Рыжиков. — В соот�
ветствии с законодательством по

этим трем случаям были проведе�
ны прокурорские проверки. В ре�
зультате установлено: погибшие
приобретали стеклоомыватель в
легальной торговой сети и упот�
ребляли эту жидкость осознанно, с
целью достижения алкогольного
опьянения, хотя на этикетках име�
лись все предупреждающие над�
писи. Вины работников торговли в
том, что люди фактически сами се�
бя убивали, нет. В возбуждении
уголовных дел отказано. 

Другие 302 смерти связаны с
передозировкой употребления ал�
когольной  продукции. Попросту
говоря, выпитое погибшими коли�

чество водки за один день с жиз�
нью оказалось несовместимо.

Возникают вопросы: а как же 151
уголовное дело по фактам изготов�
ления и реализации "паленки"? Ка�
кой вред здоровью граждан нане�
сли привлеченные органами к от�
ветственности "бизнесмены"?
Ведь, несомненно, люди, употре�
бившие подпольный суррогат, по�
страдали. Кто�то обошелся само�
лечением, но наверняка  многие
обращались  в учреждения здраво�
охранения. На эти вопросы 

В.В. Рыжиков ответил так:
— Установить вред, нанесен�

ный здоровью людей деятельно�
стью "суррогатных виноделов",
сейчас не представляется воз�
можным, так как в медицинской
отчетности до последнего вре�

мени отсутствовала
графа учета не�
смертельных отрав�
лений  спиртосо�
держащими смеся�
ми. Однако сейчас
такие данные за�
прошены и по полу�
ченным сведениям,
возможно, будут
возбуждены новые
уголовные дела. Да
и по старым, навер�
ное, появятся не�
маловажные фак�

ты. Такую задачу поставил перед
нами Генеральный прокурор в со�
ответствии с поручением Прези�
дента РФ. Уверен, что комплекс�
ные мероприятия прокуратуры,
УВД и Роспотребнадзора дадут ре�
зультат в ближайшее время. 

Цифры статистики — вещь уп�
рямая, с ними не поспо�

ришь.  С одной стороны,
они показывают, что до
прямого и быстрого убий�
ства суррогатом у нас в
области не дошло (впро�
чем, после уточнения ме�
дицинской статистики по�
ложение по суррогату
можно будет оценить бо�
лее объективно). С другой
— большое количество
уголовных дел по 238�й
статье УК уже сейчас гово�
рит о том, что имеет место
убийство медленное —
спаивание людей разве�
денным денатуратом, что,
как известно, наносит не�
поправимый вред здоро�
вью. Попросту печень раз�
лагается.

П
роверит прокуратура
и деятельность мили�
ции по борьбе с само�
гоноварением. В ор�
ловских средствах
массовой информа�

ции регулярно проходят сообще�
ния о том, что горожане жалуются
на "нехорошие квартиры", в кото�
рых производят и продают само�
гон, а органы внутренних дел не
предпринимают действенных мер.
Самогоноварение пока не подпа�
дает под уголовную статью, но
пресекать подпольную торговлю
самогоном участковые инспектора
обязаны. Прокуратура вплотную
займется этим вопросом. 

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Впоследнее время бытовавшее

десятилетиями расхожее

мнение "народ спаивают"

сменилось на скандальное:

"Людей просто убивают

"паленой" водкой". В российских

средствах массовой информации

чуть ли не еженедельно мелькают

сообщения о массовых

отравлениях суррогатными

спиртными напитками. Во время

домашних праздников гости

порой просят хозяев поставить на

стол початую, то есть уже

испытанную, бутылочку: люди

боятся отравиться. Ситуация

достаточно сложная во многих

регионах. 

ИНФОРМАЦИЯ 

К РАЗМЫШЛЕНИЮ
На одном из заседаний колле�

гий Министерства внутренних
дел и Министерства экономичес�
кого развития и торговли
Председатель Госдумы РФ Борис
Грызлов заявил, что десять про�
центов от общего оборота лекар�
ственных средств в стране со�
ставляют подделки. По его сло�
вам, общий оборот на "черном
рынке" фармацевтических препа�
ратов составляет до 300 милли�
онов долларов. 

В качестве основной меры по
улучшению ситуации на рынке ле�
карственных средств предлага�
ется сокращение количества ли�
цензий на торговлю фармпрепа�
ратами. На данный момент насчи�
тывается порядка семи тысяч
фирм, обладающих такими лицен�
зиями. Члены коллегий выступили
за изменение действующего зако�
нодательства, в которое предло�
жили ввести понятие "фальсифи�
цированное лекарственное сред�
ство" и ужесточение ответствен�
ност за производство и распро�
странение некачественных лекар�
ственных средств. 

Минздрав не раз выказывал
озабоченность сложившейся си�
туацией, и для борьбы с неле�
гальным сектором рынка ле�
карств при министерстве была
создана фармацевтическая ин�
спекция. Однако в ее штате всего
семь человек, и у нее не хватает
сил и средств для полноценного
выполнения своих задач. Кроме
того, Минздрав предложил упо�
рядочить ситуацию на рынке с по�
мощью создания единого реест�
ра компаний, занимающихся тор�
говлей лекарствами. 

ТАК ЧТО ЖЕ 

ПОДДЕЛЫВАЮТ ЧАЩЕ?
Подделывают в первую оче�

редь импортные и дорогостоя�
щие препараты. Однако в боль�
шинстве случаев речь идет не о

том, что пациенту подсовывают
заведомую "пустышку". Чаще
всего препарат имеет тот же со�
став, фальсифицируется торго�
вая марка. По данным Росздрав�

надзора, 90 с лишним процентов
выявленных фальсифицирован�
ных препаратов имеют абсолют�
но аналогичный химический со�
став и действие, что и оригинал. 

В России контролируется каж�
дая серия поступающих в страну
лекарственных средств. Но для
разных производителей глубина
контроля различна. Продукция
производителей, к которым ранее

у Росздравнадзора не было пре�
тензий, проверяется по трем чис�
то внешним показателям: упаков�
ка, параметры и цвет самого ле�
карства на момент сертификации.
Если есть какие�то сомнения (на�
пример, информация, что именно
этот препарат именно этого про�
изводителя подделывался или
браковался), тогда проводится
лабораторный контроль состава.
Кстати, лекарства примерно по�
ловины производителей находят�
ся на постоянном лабораторном
контроле. 

Заметим, что ответственность
за реализацию фальсифициро�
ванного препарата сегодня очень
размыта. Ни в Уголовном кодек�
се, ни в Кодексе об администра�
тивных правонарушениях нет ста�
тьи, вводящей ответственность
за производство и продажу конт�
рафактных лекарств. 

ВИДЫ ПОДДЕЛОК
"Лекарства�пустышки" отно�

сятся к первой группе фальши�
вок: обычно они состоят из мела
и иногда глюкозы. Сами по себе
"пустышки" безвредны. Однако в
случае серьезного приступа не
принесут ожидаемого эффекта и
могут оказаться убийцами. Ко
второй группе принадлежат "ле�
карства�имитации": они содер�
жат заменитель аналогичного по
воздействию активного вещест�
ва. К примеру, в поддельных ан�
тибиотиках дорогостоящий ком�
понент часто заменяют дешевым
пенициллином. Однако по своему
действию он также может ока�
заться "пустышкой" — если не
повлияет на отдельные патоген�
ные микроорганизмы. Такие под�
делки, как и первые, наиболее
опасны. В третью группу входят
контрафактные версии фирмен�
ных препаратов, которые по каче�
ству, составу и упаковке могут
полностью соответствовать ори�
гиналу.

По мнению главы Росздрав�
надзора Рамила Хабриева, по�
следние наиболее безопасны.
Если верить данным его ведом�
ства, в 70% случаев подделыва�
ются лекарства известных зару�
бежных производителей, 38% вы�
явленных подделок составляют
антибиотики, 7% — спазмолити�
ческие средства, 6% — противо�
воспалительные препараты. Но
обнаружить источник подделки, а
также доказать вред от нее чаще
всего невозможно.

В июле правительство приняло
новое Положение о лицензирова�
нии фармацевтической деятель�
ности. Оно, в частности, запре�
щает индивидуальным предпри�
нимателям, не имеющим фарма�
цевтического образования, от�
крывать аптечные учреждения и
вводит ответственность за нару�
шение лицензионных условий.

Дина ЯГУПОВА.

За десять месяцев этого года в

Орловской области возбуждено

151 уголовное дело в отношении

производителей и продавцов вред�

ной для здоровья продукции. Бла�

годаря усилиям контролирующих

органов почти четыре миллиона

литров некачественной алкоголь�

ной продукции не попало на столы

орловчан.

В этом году в России от токси�
ческого гепатита, вызванного от�
равлением суррогатами, сконча�
лись 406 человек. Всего же постра�
дали 9600 любителей спиртного.
Все, получившие отравления той
или иной степени тяжести, покупа�
ли зелье в подпольных лавочках. В
легальной сети попыток продажи
поддельного алкоголя зафиксиро�
вано не было.  Главный санитарный
врач РФ Г. Онищенко, выступая не�
давно перед депутатами Госдумы,
заявил, что только 7 процентов от�
равлений приходится на суррогат�
ный алкоголь, остальные случаи
связаны с    передозировкой обыч�
ной водкой.

НАША СПРАВКА

СУРРОГАТНОЙ 

НА ПРИЛАВКАХНА ПРИЛАВКАХ
ВОДКИ 

РЫНОК АЛКОГОЛЯ 

ФАЛЬШИВЫЕ

ЛЛЛЛЕЕЕЕККККААААРРРРССССТТТТВВВВАААА

— Право на проверку препарата и осу�
ществление контроля имеют в первую оче�
редь федеральные органы власти. Создать
специальную лабораторию в Орловской об�
ласти мы не можем, для этого необходима
соответствующая законодательная база, ко�
торой на сегодняшний день нет. К слову ска�
зать, у нас есть химическая лаборатория в
ОГУП "Орелфармация", существующая
очень много лет. Она осуществляет некото�
рые виды химического анализа. Но это во�
прос  входного контроля. 

Теперь что мы делаем. На нас возложены
функции входного контроля. То есть, когда к
нам поступает препарат, мы обязательно
проверяем наличие сертификата, подписан�
ного руководителем Минздрава. У нас  было
достаточно случаев, когда на этом этапе "ос�
танавливали" препарат. Входной контроль

включает в себя осмотр внешней оболочки,
поступившие партии лекарственных препа�
ратов сверяются со списками фальсифици�
рованных лекарств. Это происходит в каждой
аптеке,  данные по фальсификатам постоян�
но обновляются. Схема хорошо работает,
благодаря ей  нам удается  постоянно выяв�
лять подделки.

— Как застраховать себя от подделок?
— На мой взгляд, покупать только у того,

кому доверяете, а доверяем мы кому? Круп�
ным поставщикам. У нас в районах области
есть частные продавцы,  которые  стоят  и
продают лекарства рядом с рыбой, бытовы�
ми  препаратами. Они дешевле, но  надо за�
думаться, почему они дешевые. Есть случаи,
когда мы знаем точно, что   определенных
препаратов на фармацевтическом рынке
России быть не может, но они все же появля�

ются в продаже. Об этих фактах мы сообща�
ем правоохранительным органам.

Поток подделок, текущих в нашу область,
достаточно большой, за  год удалось выявить
около 100 случаев. Это не конкретные препа�
раты, а это определенные серии. К счастью,
на сегодняшний день на Орловщине ни одно�
го случая отравления медицинскими препа�
ратами не зафиксировано. 

Если человек купил лекарство и у него
возникают сомнения, подлинное ли оно, он
может обратиться, во�первых, в ту аптеку,
где приобретено лекарство, чтобы попро�
сить сертификат. Если вам "не нравится"
оболочка, можно обратиться в ОГУП "Орел�
фармация", там есть специалисты, которые
могут вам помочь, но не с химическим ана�
лизом. Химический анализ могут проводить
только федеральные структуры, но возмож�
ности службы пока не широки. С просьбами
проверить препарат обращается много лю�
дей, есть и подтвержденные факты подде�
лок. 

Орловцам я могу дать только один совет:
выбирайте, где покупать. 

АААА    ЧЧЧЧТТТТОООО    ЖЖЖЖЕЕЕЕ    УУУУ    ННННААААСССС    ВВВВ    ООООРРРРЛЛЛЛЕЕЕЕ????
Чтобы ответить на этот и другие вопросы, мы обратились к первому заместителю

начальника областного управления здравоохранения Вадиму Феликсовичу Мурадяну.

В первую очередь нас интересовала возможность проверить подлинность лекар�

ственных препаратов на Орловщине, а также  и то, как у нас осуществляется конт�

роль за лекарственными средствами. Вадим Феликсович рассказывает:

Организаторы выступали под лозунга�
ми защиты интересов детей войны.  Одни
требовали срочной выплаты всем нашим
землякам, относящимся к этой категории,
по тысяче рублей, другие — пенсию в 15
тысяч, третьи — вообще призывали поче�
му�то отказаться от всяких льгот. Протест�
ных заявлений, зажигательных лозунгов,
обвинений в адрес  и федеральных, и ме�
стных властей хватало. Выступавшие при�
водили примеры других государств и  ре�
гионов, где дети войны якобы уже получа�
ют доплаты. Зачем�то вспомнили, что в
области еще не назначены прокурор и на�
чальник УВД (при чем здесь дети войны?).
Пропиарили нескольких местных полити�
ков, которые, по всей видимости, будут
баллотироваться в состав облсовета буду�
щей  весной. И, конечно, приняли резолю�
цию.

Человеку, незнакомому с местной по�
литикой, мероприятие, наверное, показа�
лось бы странным: если проблемы детей
войны актуальны (а это, действительно,
так — многие получают мизерные по ны�
нешним временам пенсии), то почему ми�
тинг собрал так мало участников? Каза�
лось бы, нонсенс? Однако для многих ор�
ловчан не секрет, что почти год назад (в
декабре 2005 г.) предвыборная кампания
начиналась примерно с такого же меро�
приятия. Тогда в ДК ЖД организаторам
удалось собрать около 400 пожилых лю�
дей — детей войны, которые надеялись,
что их проблемы будут решены. Тогда и
прозвучали от  некоторых доморощенных
политиков заявления  о намерении балло�
тироваться на выборах (март 2006 г.) в
горсовет и в качестве кандидата в мэры
Орла. После этого была организована
масштабная регистрация детей войны в
редакции "Орловских новостей". Дело бы�
ло в лютые морозы, старики в очередях у
здания редакции мерзли, но своей очере�
ди для записи в каких�то списках все�таки
дожидались. В марте потеплело, а госпо�

жа Ивашина набрала на выборах несколь�
ко тысяч голосов. 

Вот так было. Невольно напрашивается
вопрос: может, в этом году начало пред�
выборной кампании (через две с полови�
ной недели облсовет объявит о назначе�
нии даты голосования) также совпадает с
активизацией процесса "работы" заинте�
ресованных лиц среди детей войны? Ива�
шиной на митинге не было, но ее пиарили. 

У многих после голосования в марте
сложилось впечатление, что детей войны
тогда просто использовали как разменную
монету в предвыборных играх. Но, кто
знает, может быть, и после  выборов�2007
в Орле будут говорить то же самое.

А проблема маленьких пенсий для мно�
гих пожилых людей по�прежнему остра.
Орловский облсовет направлял в этом го�
ду в Госдуму проект закона о доплатах де�
тям войны. Однако из Москвы проект "за�
вернули". Ответ, подписанный вице�пре�
мьером А. Жуковым, гласит: денег в бюд�
жет не заложено, источника финансирова�
ния расходов (22 млрд. руб.) нет. Феде�
ральный подход к решению проблемы —
поднимать базовую часть пенсии всем.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ДЕЖА ВЮ?
(А ТАК УЖЕ БЫЛО)

В минувшую субботу в Орле, на
площади Ленина, прошел
несанкционированный митинг.
Мероприятие не получилось
масштабным — собралось всего
человек сто. 

ОРЁЛ: ВЧЕРА, 

СЕГОДНЯ, ЗАВТРА

СОЗДАН СОВЕТ ПО ЗАЩИТЕ ПРАВ
ПОТРЕБИТЕЛЬСКОГО РЫНКА

При администрации г. Орла создан
межведомственный координацион�
ный совет по защите прав потреби�
тельского рынка в сфере торговли и
услуг. Возглавил его заместитель
мэра Валерий Глухов. 

В состав совета вошли 12 представи�
телей административных, контролирую�
щих, надзорных органов, в частности,
Роспотребнадзора, Россельхознадзора,
пожарного надзора, милиции обще�
ственной безопасности РОВД. 

Совет будет заседать по мере необ�
ходимости, но не реже одного раза в
квартал. Его решения и рекомендации
по актуальным проблемам потребитель�
ского рынка будут доводиться для реа�
лизации до руководителей структур и
подразделений администрации города. 

Защита прав потребителя — дело,
бесспорно, важное, только странно, что
при новом городском руководстве спе�
циалисты в этой сфере, работавшие при
районных администрациях, были сокра�
щены. Раньше обманутый покупатель
знал, к кому идти жаловаться, теперь по�
пробуй найди защитника, когда ответ�
ственных так много.

ЗА КАНИКУЛЫ ДЕТИ 
В ДТП НЕ ПОСТРАДАЛИ

Сотрудники ГИБДД подвели итоги
декады безопасности детей, прово�
дившейся в Орле и области в период
осенних каникул.  

Всего в Орле за декаду было выявле�
но 321 нарушение. Из них по вине пеше�
ходов — 166. В период проведения опе�
рации не зарегистрировано ни одного
ДТП с участием детей. 

Информагентство 

"Орловской правды".

Такой вывод сегодня можно
сделать по данным официальной
статистики. Однако данные эти
пока неполные, и сейчас они
уточняются.НЕТ


